
議会広報広聴委員会 

令和 5 年 8 月 25 日（金） 

午 後 1 時 3 0 分 か ら 

全 員 協 議 会 室 

【出席者】三浦委員長、村武副委員長、 

肥後委員、村木委員、大谷委員、沖田委員、川上委員、小川委員、 

上野委員、川神委員 

【議長団】笹田議長 

【事務局】下間局長、村山書記、小寺主事 

 

議題 

1  はまだ議会だよりVol.71について ······················· 資料1-1,1-2 

⑴ ページレイアウト 

 

⑵ 掲載記事及び原稿提出締切 

 

⑶ その他 

 

2  はまだ議会だよりminiについて ······························· 資料2 

⑴ 第24号掲載内容及び原稿担当 

 

⑵ その他 

 

3  第3回はまだ市民一日議会について ···························· 資料3 

(1) 運営方法確認 

  

(2) その他 

 

4  ぎかいポストに寄せられた意見の振り分けについて ············· 資料4 

(1) 振り分け先の確認 

 

(2) その他 

 

5  その他 



第 3回はまだ市民一日議会運営方法の確認 

 

・議員からの質問時間の取扱い 

 

・代読の対応 

 

・昨年抽選で漏れた方が申し込まれた場合の取扱い 

 

・役割分担及び準備物の確認 

 

・その他 



第 3回はまだ市民一日議会の実施に向けた確認 
 

 

 

〇役割分担 

・受付（委員 2人、松井次長）※傍聴者受付も含む 

 ⇒検温消毒誘導、発言者確認、傍聴者受付（資料配付、滞在時間確認） 

・控室、傍聴席誘導（委員 4人）、地階エレベーター前 2人、5階廊下 2人 

 ⇒発言者は控室（全協室）へ誘導、傍聴者は傍聴席へ誘導（人数カウント） 

・発言者への事前説明（委員 2人） 

 ⇒発言者が揃ったら別紙説明内容をもとに説明（13：40～） 

・議事進行（笹田議長） 

 ⇒次第書に基づいて進行 

・議事進行補佐（下間局長） 

 ⇒資料配信、各アナウンスを行う 

・音響操作（久保田係長） 

 ⇒演台と議員席のマイクオンオフ、発言時間の計測、質疑時間の計測 

・取材対応（三浦委員長） 

・記録撮影、マイク消毒、その他有事対応（村山書記） 

 

〇準備物 

・申込結果通知書（別紙のとおり） 

・注意事項一覧表 

・アルコール消毒液（足踏み式を健康医療対策課から借用予定） 

・体温検知モニター（健康医療対策課から借用予定） 

・マスク（予備） 

・除菌シート（演台マイク拭く用→村山書記対応） 

・席札 

・議場配席図 

・レジュメ 

・発言者及びテーマ一覧表 

・アンケート 3種（発言者用、傍聴者用、フィードバック後） 

・発言者配付希望資料 

・参加者への当日事前説明原稿 

・議長次第書 



当日事前説明内容 （13：40～） 
 

 

 

※参加者は各自の席に座って説明を聞く 

※●●委員は質問席からマイク越しに説明する、村武副委員長と書記が発言者の近くでフ

ォローをする、議事係長が音響操作を行う 

 

〇配付資料の確認（傍聴者・報道用 20部、参加者用 10部用意） 

・レジュメ（裏面はメモ） 

・発言者とテーマ一覧 

・注意事項一覧（事前に郵送しているもの） 

・アンケート※議会の対応を回答する際に再度アンケートを依頼予定であることを伝える 

・議場配席図 

・発言者提出資料一式（3名分） 

 

〇流れの説明 

・14時 00分にブザーが鳴って開会 

・議長から冒頭あいさつと注意事項の説明がある 

・その後、皆さんの発言に移る。事前にお知らせしている発言順番号のとおり 

・移動のタイミングの説明 

 「発言順番号何番、だれだれさん、ご登壇ください。」と言われたら移動開始。 

 ※演台までの移動は通りやすいルートで移動して構わない。移動中に議長がテーマ名を言う。 

・経過時間の確認方法（モニター表示）→議事係長：1分 5秒からカウントダウン 

・発言時間がゼロになったら終了してください。 

・前半の 5人の発言終了後、約 10分間の休憩を取ります。 

 ※再開時間は議長がアナウンスする 

・お帰りになる前に配付しているアンケートへ記入して、エレベーター前の受付でお渡しください。 

 

〇注意事項説明（注意事項一覧を見ながら説明）※事前郵送、各席に配付しているため簡単に 

・個人を特定できるような発言、批判的、中傷的な発言はしないでください。 

 ⇒発言を中止する場合もあります。その場合は YouTubeやケーブルテレビの映像の該当部分は

削除することになります。 

・限られた時間なので、申込時のテーマに沿った発言をお願いします。 

・他の人が発言しているときは、傾聴を心掛けてください。 

・議長や職員の案内に従ってください。 

 

〇参加者から質問を求める 

・こちらからの説明は以上ですが、皆さんから聞いておきたいことはありますか。 

 ※挙手があれば座席表を見ながら、説明者が指名→議事係長：挙手者マイクオン 

・何か聞きたいことや気になる点があれば、開会前であれば議員や事務局職員までお願いします。 

 

〇記念撮影（議長と発言者全員） 



NO ぎかいポストに寄せられた意見 所管委員会(案)

1

西浜田駅を石見熱田駅に改名してください
理由１　西浜田駅は熱田町にあります。
理由２　長浜町より熱田町の方が人口が多いです。
西浜田駅は1922年に開通しました。当時は熱田町より長浜町に住む人が多
かったので、石見長浜駅に決まりました。しかし今は長浜町より熱田町の方
が人口が多いので改名すべきです。

総務文教

2

小学生の子どもを持つ者です。
小学校の統廃合は、もう少し進んでも良い気がします。
自分が大人数の学校で当たり前に育ったためか、クラスが10人に満たなかっ
たり、複式学級の良さがあまり良く分かりません。子どもの内に、集団の中
での生活をもっと学ばせたいものです。

総務文教

3 「浜田の文化財」という本を新しく作り直して販売してほしいです。 総務文教

4 特定の人の陳情が多すぎる。 議会運営

5 議員は大変です。報酬アップしてあげてください。 議会改革
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